

Octubre de 2024

## Acerca de Del Toro y Chalchihuites

El pueblo de Chalchihuites recibió su nombre de la palabra indígena náhuatl *chalchihuitl*, que significa “piedras preciosas”. El nombre es apropiado, dado el papel que la minería ha desempeñado en el estado circundante de Zacatecas durante cientos de años. El sitio de exploración Del Toro de First Majestic, situado en el municipio de Chalchihuites, contiene cuatro zonas subterráneas diferentes. Se cree que una de estas zonas, San Juan, es la mina más antigua de la región, con posibles pruebas de actividades mineras que datan de hace 500 años.

Desde 2005, First Majestic ha estado desarrollando el sitio, que incluye 70 concesiones mineras que abarcan 2,159 hectáreas de terreno en los alrededores. En 2020, suspendimos temporalmente las actividades en la mina, pasándola a cuidado y mantenimiento y designándola como sitio de desarrollo potencial para su posterior operación.

## Actividades de reforestación

Tanto si un sitio está actualmente en funcionamiento como si no, First Majestic se toma muy en serio su compromiso con la gestión medioambiental. Nuestros planes de gestión de los sitios implican el establecimiento de zonas de conservación y reforestación para proteger las especies autóctonas y compensar o sustituir las plantas perturbadas como parte de nuestras operaciones. En nuestros sitios, mantenemos viveros de plantas autóctonas para utilizarlas en estas actividades de reforestación en curso y nos comprometemos a apoyar la biodiversidad autóctona. Cada año, nuestros equipos de medio ambiente llevan a cabo actividades de reforestación para colocar estas plantas en zonas previamente designadas, elegidas por su potencial para sustentar exuberantes poblaciones de conservación.

Para compensar nuestro tercer depósito de jales en Del Toro, nos hemos comprometido a reforestar 6.5 hectáreas de terreno con un total de 7,150 plantas individuales. Esto incluye 2,200 mezquites, 2,200 agaves americanos y 2,750 nopales. A principios de 2024, se habrá reforestado alrededor del 20% de la superficie total del terreno, con actividades adicionales anuales programadas. La reforestación de este año se ha llevado a cabo en dos parcelas cercanas a la comunidad de Rancho el Cura, situadas a unos 13 km al norte de la mina de San Juan, en Del Toro. Las parcelas están situadas en un terreno ejidatario propiedad del gobierno mexicano, con derechos de uso concedidos a los miembros de la comunidad.

## Un evento comunitario

En agosto de 2024, la reforestación anual de Del Toro se abrió a la comunidad local. First Majestic se asoció con el ayuntamiento de Chalchihuites para invitar a los alumnos de las escuelas primarias locales a participar en la plantación de un total de 100 plantas en las nuevas instalaciones deportivas comunitarias. Los niños tuvieron la oportunidad de aprender sobre la importancia de la flora y la fauna locales, cómo plantar un árbol y su papel en la protección de nuestro medio ambiente. Al final recibieron una bolsa reutilizable para llevar a casa y compartir el mensaje con sus familias.

